

## García: "La desigualdad nace de las diferencias a la hora de distribuir el trabajo doméstico" - Levante de Castelló - 02/03/2018

# García: «La desigualdad nace de las diferencias a la hora de distribuir el trabajo doméstico»

► La socióloga de la Autónoma de Madrid visita la UJI para abordar la corresponsabilidad y los usos del tiempo en hombres y mujeres

NEREA SORIANO CASTELLÓ

■ La situación de desigualdad de la mujer empieza por la propia casa donde todavía asume la mayor parte de las tareas domésticas y el cuidado de mayores y niños. Bajo esta premisa, la socióloga de la Universidad Autónoma de Madrid, Cristina García, visitó ayer la Universitat Jaume I (UJI) de Castelló para abordar la corresponsabilidad, los usos del tiempo y la desigualdad, con motivo de los actos programados por el Día Internacional de la Mujer.

García señaló que «todavía existe una brecha de entre dos y cuatro horas diarias más en el tiempo que las mujeres dedican a las tareas domésticas o el cuidado de mayores o niños». En su opinión, «gran parte de la desigualdad entre hombres y mujeres nace de las diferencias existentes a la hora de distribuir el trabajo doméstico y la atención a la infancia, las personas mayores o los enfermos».

La directora de la Unidad de Igualdad de la Universidad Autónoma de Madrid apuntó que los usos del tiempo influyen directamente en la calidad de vida de las personas, «porque una mayor dedicación de la mujer a las tareas domésticas o de atención, le resta tiempo de ocio, de estudio, de trabajo remunerado o de descanso, y la coloca en una situación de pobreza respecto al tiempo».

Además, la diferencia en el tiempo dedicado al trabajo remunerado para atender cuestiones domésticas, «es la causa de situaciones de desigualdad a la hora de promocionar en el trabajo, optar a un nuevo puesto, percibir una prestación por desocupación o en la cantidad de la pensión de jubilación», señaló.

La socióloga apuntó que «hay estudios en los que se observa que hay un mayor apego del hombre al cuidado de las criaturas pero no se ve que eso revierta en un mayor compromiso en el ámbito doméstico, eso está discutido, y no está tan claro que una cosa lleve a la otra». También apuntó, en relación a que son las mujeres quienes más dejan su trabajo fuera de casa cuando son madres, que «no lo hacen tanto por la dedicación sino por las condiciones, las características y los salarios de ese empleo».

Por último, García también hizo referencia a los chistes machistas como uno de los micromachismos «que van influyendo y generando un ambiente en el que a las mujeres se las puede despreciar, y ese es el germen de otras desigualdades de mayor calado». La jornada finalizó en la Ágora universitaria con actividades participativas sobre la corresponsabilidad (responsabilidad compartida).



El Ágora de la universidad acogió diferentes acciones sobre la corresponsabilidad y las acciones para fomentarla. CARMÉ RIPOLLÉS



La socióloga Cristina García, en la conferencia en la UJI. CARMÉ RIPOLLÉS



Un joven deja su opinión sobre la corresponsabilidad. CARMÉ RIPOLLÉS

### Vila-real estrena la primera ópera contra la violencia machista

► El Auditorio Municipal Músic Rafael Beltrán Moner de Vila-real acogerá por primera vez en su historia el estreno a nivel mundial de una ópera que, además, será la primera creación de estas características dedicada a la lucha contra la violencia de género interpretada íntegramente en español. «Mia», producida por la Concejalía de Cul-

tura de Vila-real y escrita por Alfredo Sanz, se configura como un acontecimiento cultural de gran relevancia que nace y se estrena en Vila-real, pero que tiene vocación de exportarse a otras grandes ciudades, que ya se han interesado por su representación. Se representará el sábado 10 de marzo, a las 21.00 horas, con entrada gratuita.

### Los autobuses lucirán mensajes para favorecer la igualdad

► La Concejalía de Igualdad del Ayuntamiento de Castelló presentó ayer una de las acciones que forma parte de la campaña impulsada con motivo del 8 de marzo, el Día Internacional de las Mujeres. Consiste en poner en la parte de atrás de los autobuses una serie de mensajes que favorecen la igualdad con el lema «Las mujeres queremos

poder». En total son cinco autobuses los que durante todo el mes de marzo irán por toda la ciudad con estos mensajes que reivindican y refuerzan el poder de las mujeres a poder soñar, poder estudiar o poder conciliar, entre otros. Esta iniciativa se ha querido sacar a las calles a través de los autobuses porque son un apoyo muy visible y móvil.